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En la Ciudad de México, siendo las 15 horas con 03 minutos del 07 de diciembre de 2017, en el piso 1 
del inmueble ubicado en la Avenida de los Insurgentes Sur 1143, Colonia Nochebuena, Código Postal 
03720 y de conformidad con los artículos 17, fracción XI y 34 de la Ley Federal de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión; así como 4, último párrafo, 78 y 79 del Estatuto Orgánico del 
Instituto Federal de Telecomunicaciones, se celebra la: 

QUINTA SESIÓN DE 2017 
111 CONSEJO CONSULTIVO DEL 

INSTITUTO FEDERAL DE TELECOMUNICACIONES 

En la sesión estuvieron presentes sus siguientes integrantes: 

Patricia Arriaga Jordán 
Rodolfo de la Rosa Rábago 
Ernesto M. Flores-Roux 
Gerardo Francisco González Abarca 
Santiago Gutiérrez Fernández 
Erik Huesca Morales 
Elisa V. Mariscal Medina 
Luis Miguel Martínez Cervantes 
Alejandro Ulises Mendoza Pérez 
Jorge Fernando Negrete Pacheco 
Paola Ricaurte Quijano (vía Webex) 
Gabriel Sosa Plata 

Secreta ria: 

Juan José Crispín Borbolla 

Una vez hecho del conocimiento de los Consejeros presentes lo anterior, el Consejero Presidente 
inició la sesión que se realizó de conformidad con el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA 

1.- LISTA DE ASISTENCIA. 

11.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

111.-ASUNTOS QUE SE SOMETEN A CONSIDERACIÓN DEL CONSEJO. 

111.1.-Aprobación del Acta de la IV Sesión Ordinaria del Consejo, celebrada el 26 de octubre de 2017. 

111.2.- Informe de avances de los Grupos de Trabajo. 

IV.-Asuntos Generales. 
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1.- LISTA DE ASISTENCIA. 

El Secretario dio cuenta de la asistencia de los Consejeros, según se acredita con la lista de asistencia 
a~exa a la presente acta. 

11.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

El Presidente sometió a consideración de los Consejeros el Orden del Día. 

Posteriormente, el Consejo aprobó por unanimidad el Orden del Día. 

111.-ASUNTOS QUE SE SOMETEN A CONSIDERACIÓN DEL.PLENO 

11i':'1.- Aprobación del Acta de la IV Sesión Ordinaria del Consejo, celebrada el 26 de octubre de 
2017 . 

. Una vez puesta a consideración de los Consejeros, emitieron su voto . 

.Votación 

El Secretario dio cuenta de y levantó las votaciones en el siguiente sentido: 

El Consejo Consultivo del Instituto Federal de Telecomunicaciones aprobó por unanimidad de votos 
de los Consejeros presentes, el siguiente: 

Acuerdo 

CC/1 FT /071217 /7 

PRIMERO. Se aprueba el Aprobación del Acta de la IV Sesión Ordinaria del Consejo, celebrada el 26 
de octubre de 2017. 

SEGUNDO. Se instruye al Secretario Técnico a publicar en la página electrónica del Consejo el Acta 
aprobada en el Acuerdo anterior. 

111.2~- Informe de avances de los Grupos de Trabajo. 

TEMA: Derechos de las Audiencias. 

· El Consejero Jorge Fernando Negrete Pacheco solicitó se retirara de la agenda ya 

que en su parecer quedó sin materia y ya no se puede aportar nada al respecto. 

El Consejero Presidente comentó que el Senado de la República regresó al 

Consejo la versión original de la carta enviada sobre el tema. 

TEMA: Tratado de Libré Comercio (TLC). 
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El Consejero Jorge Fernando· Negrete Pacheco solicitó se retirara de la agenda ya 
que considera que el Consejo no puede aportar sobre la materia. 

TEMA: Controversia Constitucional. 
El Consejero Gabriel Sosa Plata puso a consideración del Consejo la posibilidad de 
recomendar al Pleno del IFT la presentación de una Controversia Constitucional 
sobre los Derechos de las Audiencias, misma que enviaría por correo electrónico 
para sus comentarios y votación. 
Asimismo, comentó que enviaría por correo un análisis de la situación de los 
derechos y las defensorías de las audiencias, abonando en los lineamientos y sus 
alcances. 

TEMA: Inclusión Digital. 
El Consejero Jorge Fernando Negrete Pacheco realizó comentarios y manifestó 
que se tienen dos dimensiones para ver el tema: el primero es el acceso a la 
infraestructura, despliegue de la infraestructura, cómo generar esta cobertura; y 
la segunda tiene que ver con un tema de derechos fundamentales. 
Propuso presentar las experiencias regionales que se tienen de políticas de acceso 
de inclusión digital y algunos criterios de la Unión Europea desde una perspectiva 
de los derechos fundamentales. 
De lo anterior, el .Consejero Erik Huesca Morales invitó a que se haga un trabajo 
colegiado ya que la inclusión digital es transversal. 
Acordaron preparar un documento para la primera sesión de enero 2018. 

TEMA: Medios Públicos. 
El Consejero Jorge Fernando Negrete Pacheco comentó que es import?nte 
abordar el tema en cuanto a la supervisión de la normatividad de los medios 
públicos y sobre su estructura operativa y económica. 

TEMA: Tecnología de la Información y la Comunicación (TICs). 
El Consejero Alejandro Ulises Mendoza Pérez comentó que es necesario analizar 
la mejor estrategia para abordar el tema debido a las próximas elecciones en 
nuestro país. 

TEMA: Ciberseguridad. 
El Consejero Alejandro Ulises Mendoza Pérez realizó comentarios sobre el tema y 
quedó en enviar un documento para las opiniones que pudieran surgir. 

TEMA: Alertas Tempranas. 
El Consejero Alejandro Ulises Mendoza Pérez realizó comentarios sobre el tema y 
el Secretario Técnico enviaría por correo el documento que saldrá a la Consulta 
Pública. 
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TEMA: Neutralidad de la red. 
El Consejero Alejandro Ulises Mendoza Pérez realizó comentarios y solicitó que el 
IFT compartiera información de los avances. 

TEMA: Competencia Económica. 
La Consejera Elisa Mariscal Mediana realizó comentarios en relación con dos 
puntos, el primero que son atribuciones nuevas que se le dieron a los órganos de 
competencia en México y el segundo es la abogacía de la competencia. 
Por otro lado, también comentó sobre barreras a la competencia e insumos 
esenciales. 

TEMA: Satélites pequeños CanSat. 
El Consejero Rodqlfo de la Rosa Rábago realizó comentarios sobre el tema. 

TEMA: Neutralidad de la red. 
El Consejero Santiago Gutiérrez Fernández realizó c;omentarios del tema e 
anunció que enviaría un documento con el objeto de solicitar su 
retroalimentación sobre fuentes de información. 

TEMA: Datos abiertos. 
El Consejero Luis Miguel Martínez Cervantes realizó comentarios del tema y 
comentó que es importante que el ciudadano entienda la asignación del espectro 
y qué posibilidades existen. 

TEMA: Pérdida de la posición orbital 113 W. 
El Consejero Rodolfo de la Rosa Rábago realizó comentarios sobre el tema y 
solicitó una reunión con la Unidad de Cumplimiento. 
El Secretario del Consejo la organizará y convocará. 

TEMA: Audiencias. 
La Consejera Patricia Arriaga Jordán realizó comentarios sobre el tema. 

IV.- Asuntos Generales. 
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No habiendo otro asunto que tratar, se levantó la sesión a las• 18 horas con 34 minutos del día de su 
inicio, firmando para constancia la presente acta el Presidente del Consejo y el Secretario del 
Consejo. 

drt•....-rln, Flores-Roux 
Presidente 

Lic. Jua~orbolla 
Secretario 

La presente Acta fue aprobada por el 111 Consejo Consultivo del Instituto Federal de Telecomunicaciones por unanimidad de 

votos de los Consejeros presentes: Rodolfo De la Rosa Rábago, Ernesto M. Flores-Roux, Gerardo Francisco González Abarca, 
Santiago Gutiérrez Fernández, Erik Huesca Morales, Salma Leticia Jalife Villalón, Federico Kuhlmann Rodríguez, Luis Miguel 
Martínez Cervantes, Alejandro Ulises Mendoza Pérez, Jorge Fernando Negrete Pacheco, José Luis Peralta Higuera y Paola 
Ricaurte Quijano, en su I Sesión Ordinaria celebrada el 25 de enero de 2018, mediante Acuerdo CC/IFT/250118/1. 


